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Tony Gali López,  
coordinará campaña 
de Manuel Velazco 

Con igualdad y responsabilidad, Con igualdad y responsabilidad, 
el gobierno estatal atiende lasel gobierno estatal atiende las  
necesidades de las y los poblanosnecesidades de las y los poblanos

   Tras la defensa de su tesis, a los 86 años obtiene el grado de Ingeniero en 
Procesos y Gestión Industrial
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  El horario de servicio será de 8 de la mañana a 8 de la noche y el domingo no habrá servicio.El horario de servicio será de 8 de la mañana a 8 de la noche y el domingo no habrá servicio.

PAG. 6

Frente amplio por Frente amplio por 
México es más de México es más de 
lo mismo, repiten lo mismo, repiten 
jugadores liderados jugadores liderados 
por Claudio X. por Claudio X. 
González:  Nacho MierGonzález:  Nacho Mier

Don Felipe Espinosa Tecuapetla recibe de manos Don Felipe Espinosa Tecuapetla recibe de manos 
de la Rectora Lilia Cedillo su título profesionalde la Rectora Lilia Cedillo su título profesional

   Anunció que su administración iniciará el proceso para que Zacapoaxtla 
pueda obtener el nombramiento de “Pueblo Mágico”. Además durante la jor-
nada ciudadana, también entregó 500 acciones para el bienestar, 222 benefi-
cios por Siniestros Agroclimáticos por Vientos Fuertes y cinco patrullas
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EL FUTUROEL FUTURO  
del reciclaje en méxicodel reciclaje en méxico
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Consejo ciudadano que Consejo ciudadano que 
organizaría consulta organizaría consulta 
de Va por México se de Va por México se 
disuelve, tras método disuelve, tras método 
anunciado por alianzaanunciado por alianza

  Manifestantes ciudadanos claman en el Congreso, verificación sí, obligatoria pero gratuita.Manifestantes ciudadanos claman en el Congreso, verificación sí, obligatoria pero gratuita.

  Manuel Velazco aspirante 
del partido Verde a la candida-
tura por la presidencia , dio a 
conocer que Tony Gali López 
coordinará los trabajos para 
las asambleas informativas en 
Puebla rumbo a la encuesta 
para seleccionar al Coordinador 
de la Cuarta Transformación.
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mdp para dar una manita mdp para dar una manita 
de gato a sitios del Centro de gato a sitios del Centro 
Histórico de PueblaHistórico de Puebla

 Así lo dio a conocer el gerente del 
ayuntamiento, Adán Domínguez Sánchez

Fuerza por México arruinó planes a partidos 
al advertir que no será chiquillada de nadie
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 A plena luz del día, ejecutan a hombre cerca de secundaria en Coatepec

Abandonan auto con policía muerto  Abandonan auto con policía muerto  
y dos heridos en Tochtepecy dos heridos en Tochtepec
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ANGELOPOLITANAS

La realidad rebasa las buenas intenciones, incluso de gobernantes que no 
son responsables de escenarios como los actuales, es el caso de Puebla 
en junio de 2023.
Por ejemplo, la falta de un proyecto estatal ha limitado el desarrollo de la 
entidad y ha provocado deficiencias importantes en materia de seguridad, 
educación, salud, economía y bienestar, señala el diagnóstico del equipo 
de especialistas que respalda al diputado Nacho Mier Velazco.
El lunes se presentó el documento “Ejes para la Transformación de Puebla”, 

a través de la comisión de visión y proyecto de la organización Sumar para 
Transformar AC, De acuerdo con su secretario técnico, Luis Antonio Godina, el cual 
fue elaborado con la información de los poblanos que participaron en más de 3 mil 400 
asambleas comunitarias.
Godina lamentó que el estado haya atravesado por periodos largos de inestabilidad 
política y desigualdad, lo que ha frenado el desarrollo de la entidad. Uno de los proble-
mas más graves es la inseguridad, que aumentó en varios puntos del estado, lo cual se 
suma a la falta de elementos policiacos y acceso a la justicia, restringido para aquellos 
que han sido víctimas de algún delito.
De acuerdo con sus mediciones y el sentir ciudadano, hay una economía desigual, pues 
actualmente 4.1 millones de poblanos se encuentran en alguna situación de pobreza, 
y regiones como la Sierra Negra son las más afectadas por la situación.
El secretario técnico enfatizó la posible crisis hídrica que enfrentará Puebla en el 2025, 
por la mala administración del líquido. La contaminación en los ríos está generando un 
problema de salud pública. Además, de las 320 plantas de tratamiento de agua que 
hay en el estado, sólo operan 60.
Además, señaló que se necesita mejorar las condiciones de salud para los niños, ado-
lescentes, mujeres y hombres; contar con mejor infraestructura y personal médico; 
mejorar la educación en la entidad, pues la tasa de deserción es alta en los niveles 
medio y superior.
Apenas, algunos datos de la realidad de Puebla hoy.

La diputada federal de Morena, Inés Parra Juárez adelantó que presentará 
una queja ante la Comisión Nacional de Honor y Justicia de su partido para 
que se investigue a Julio Huerta por el uso de la estructura del Gobierno en 
favor de la aspirante presidencial Claudia Sheinbaum.
Ante diputados locales obradoristas, Parra señaló que se tienen acuerdos 
tomados en el Consejo Político Nacional y Huerta los está rompiendo por 
ello al igual que Gerardo Fernández Noroña del PT, piden su renuncia.

Ante el reto que lanzó Huerta a quienes piden su renuncia, Parra calificó su 
postura como un “descaro” además le pidió tener un poco de “ética política” y dejar 
de hacer una promoción personalizada usando los eventos de gobierno, presionando 
a los alcaldes con el “garrote de no me ayudas, no me movilizas, entonces te mando a 
la Auditoría Superior del Estado”.
Recordó que en la región de Tehuacán y Coyomeapan, Huerta es considerando como 
un funcionario “nefasto, autoritario y represor”, porque se le adjudica la muerte de 
tres indígenas en esta región. 
Para Inés Parra el mejor aspirante presidencial es el ex secretario de Relaciones Exte-
riores, Marcelo Ebrard.

En el municipio de Puebla ya se identificaron 19 socavones en las calles 
debido a la falta de mantenimiento a las tuberías de Agua de Puebla, de los 
cuales 16 ya fueron reparados, informó el secretario de Infraestructura y 
Movilidad del ayuntamiento, Edgar Vélez Tirado.
Las zonas donde se han identificado los socavones son: San Matías, Las 

Cuadrillas, Jardines de San Manuel, barrio de San Sebastián, Unidad Habi-
tacional Solidaridad y El Porvenir. Así como en Santa Cruz Buenos Ángeles, 
La Loma, San Ramón, San José Mayorazgo, México 83, Reforma Sur, Lázaro 
Cárdenas, Mayorazgo y Las Hadas.

“Son hundimientos que dependen de la empresa Agua de Puebla, porque son del sistema 
de drenaje. Todo se notifica a la empresa para que le dé atención y como Ayuntamiento 
supervisamos que sean reparados de manera correcta para que las vialidades operen 
adecuadamente”, declaró.
De acuerdo con el Colegio de Ingenieros Civiles, los hundimientos también se forman 
por diversos factores, desde el deterioro de la red hidráulica y la extracción desmesu-
rada de agua del subsuelo de la ciudad.

Rubén Furlong, presidente de Coparmex, aseguró que se debe dar un voto de 
confianza al gobernador Sergio Salomón Céspedes, sobre los cambios de fun-
cionarios que anunció este lunes.

Precisó que deberá seguir la investigación de parte de la Contraloría estatal 
a Teresa Castro, ex secretaria de Finanzas del estado, tras el desfalco de 
600 millones de pesos en banco Accendo.
Para los empresarios no basta con la destitución, se tiene que saber dónde 
quedaron esos recursos y qué funcionarios son responsables del hoyo finan-

ciero. No aceptan el borrón y cuenta nueva.
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AMLO TIENE MIEDO DE QUE LA OPOSICIÓN 
SE ORGANICE: VICENTE FOX; “EN EL FRENTE 
AMPLIO POR MÉXICO, NO HAY JEFES”, DIJO
El expresidente Vicente Fox dejó en claro que en el Frente 
Amplio por México no hay jefe y que “al frente van los 
ciudadanos”

REDADA

COLOMBIANO KEVIN CASTAÑO 
JUGARÁ EN EL CRUZ AZUL
Cruz Azul presentó en redes sociales a Kevin Castaño, 
su nuevo refuerzo para el Apertura 2023, como la “joya 
colombiana”

MÉXICO REGISTRÓ UN DÉFICIT 
COMERCIAL DE 74 MILLONES DE 
DÓLARES EN MAYO
México acumuló un déficit comercial de 6 mil 382.1 millo-
nes de dólares en los primeros cinco meses de 2023, una 
reducción interanual de 27.6 por ciento

MURIÓ LA ACTRIZ Y 
CANTANTE ESPAÑOLA CARMEN 
SEVILLA A LOS 92 AÑOS
Carmen Sevilla, uno de los rostros más populares y queridos 
del cine y la televisión en España, que ha muerto en Madrid 
a los 92 años

REDADA 3MIÉRCOLES.28.06.2023                @diariopuntual       www.diariopuntual.com



MIÉRCOLES
28.06.2023
@diariopuntual 

www.diariopuntual.com

CIUDAD

4

Don Felipe Espinosa Tecuapetla 
recibe de manos de la Rectora 
Lilia Cedillo su título profesional

Tras la defensa de su tesis, a los 86 años obtiene el grado de Ingeniero en Procesos y Gestión Industrial

“He trabajado sin estudios, sin papeles, 
pero ya no es igual: ahora tengo el títu-
lo, es muy diferente. Dirán que ya estoy 
grande, pues sí, pero ya lo tengo y sé a lo 
que le tiro”, asegura don Felipe Espinosa 
Tecuapetla, uno de los estudiantes más 
longevos que ha tenido la BUAP y quien a 
la edad de 86 años recibió de manos de 
la Rectora María Lilia Cedillo Ramírez el 
título que lo acredita como Ingeniero en 
Procesos y Gestión Industrial.

Don Felipe Espinosa inició sus estudios 
en la BUAP en 2016 y ha coincidido en su 
papel como estudiante de esta universi-
dad con su nieta, quien cursa la carrera 
de Contaduría Pública. Ahora, su hija y su 
hijo, quien también es ingeniero, lo acom-

pañan a recibir lo más anhelado por un 
universitario: el título profesional.

“Empecé a trabajar desde muy niño, 
pero ahora es el comienzo de una nueva 
historia. Mi vida empieza de aquí en ade-
lante, pero con otros pensamientos. Me 
ha tocado ver muchas cosas, pero puedo 
decir que fue una gran experiencia estar 
aquí, en la BUAP”, expresa.

Mientras espera tocar la campana, la 
cual anuncia con su eco que un nuevo 
profesionista se integra a la sociedad con 
el compromiso de servirla, don Felipe no 
duda en reconocer el interés de seguir es-
tudiando, prueba de ello es la continuidad 
que tiene en los cursos que ahora ofrece 
la Universidad para Adultos (UPA): “Lo 

que me ayuda es el deseo de seguir estu-
diado, aunque sea grande, voy a seguir”.

Dos jovencitas están sentadas junto él, 
son sus nietas, quienes orgullosas reco-
nocen que el mejor ejemplo de perseve-
rancia lo obtuvieron de don Felipe Espi-
nosa, quien las impulsa a no rendirse, un 
consejo que también ofrece a sus compa-
ñeros y a muchos jóvenes que aspiran a 
convertirse en profesionistas.

A la salida, aún carga al hombro un 
costal con sus pertenencias: ahí lleva una 
revista sobre China y su potencial tecno-
lógico e industrial, además de un conver-
tidor de corriente; pero, también, bajo el 
brazo carga el portafolio con su título de 
ingeniero.  REDACCIÓN

Con más Pueblos 
Mágicos empresarios 
poblanos piden 
promoción a tope 
para atraer turismo
Puebla, Pue. La Asociación Pobla-
na de Hoteles y Moteles, señaló que 
ahora que se tienen 12 Pueblos Mági-
cos en la entidad, se debe hacer una 
promoción exhaustiva, mencionó que 
la autoridad ya no debe buscar más 
denominaciones, pues los turistas po-
drían perder el interés de visitarlos.

Esto después de que este lunes 
Teziutlán y Huejotzingo recibieran la 
denominación de Pueblo Mágico, de 
parte de la Secretaría de Turismo 
(Sectur) federal, donde el secretario 
Miguel Torruco Marqués, fue quien 
dio a conocer 45 nuevos Pueblos Má-
gicos, los cuales ya suman 177 desti-
nos que buscarán posicionar como los 
preferidos por visitantes nacionales y 
extranjeros por sus atractivos natura-
les, gastronomía e historia.

En entrevista el presidente Manuel 
Domínguez Gabian opinó que mien-
tras menos Pueblos Mágicos se ten-
gan, se podrían promocionarse mejor 
para evitar a los visitantes podrían 
perder el interés de estos municipios.

Si bien dijo, a muchos les puede 
llamar la atención a otros ya les pa-
rece un exceso tener tantos Pueblos 
Mágicos en México, pues con los nom-
bramientos de ayer, el país ya cuenta 
con 177 destinos que buscarán posi-
cionarse entre los turistas nacionales 
y extranjeros.

“Para mí dar tantos Pueblos Má-
gicos a nivel nacional ha perdido el 
interés que se tiene sobre estos desti-
nos, no sé si es mi percepción o será 
la de muchos, pero creo que ya son 
muchos pueblos para la República 
Mexicana”, acotó.

En su oportunidad, el presidente 
de la Corparmex, Rubén Furlog, dijo 
que es importante contar con estos 
Pueblos Mágicos en la entidad y que 
se deberá apoyar a los turistas di-
ciendo lo bien que se come en estos 
destinos, así como hacerles recomen-
daciones para visitar lugares lo cual 

económico al estado.  ALMA MÉNDEZ

COPARMEX FIRMA CONVENIO CON LA SSC Y CAJA DEPAC 
POBLANA; FAMILIAS Y CUERPOS DE SEGURIDAD BENEFICIADOS
Puebla, Pue- La Confederación Patronal 
de la República Mexicana (Coparmex), 

-
tita entre la Secretaría de Seguridad Ciu-
dadana (SSC) y Caja DEPAC Poblana para 

sus familias.
Durante su intervención, Rubén Fur-

long, destacó que cuando los ciudadanos 
se involucran activamente en los temas 
públicos, se genera una mayor concien-
cia y responsabilidad compartida hacia la 
comunidad y cuando la autoridad abre los 
espacios y canales hacia los ciudadanos 
en la toma de decisiones y en la imple-
mentación de políticas de seguridad, se 

generan soluciones más adaptadas a las 
necesidades locales.

 “No deberían pelear solos esta bata-
lla, porque esta batalla es de todos; todos 
los ciudadanos, desde nuestras trincheras 

podemos sumarnos, apoyar y entre todos 
construir un frente integral que combata 
la delincuencia e inseguridad desde sus 
distintos ángulos”, dijo.

El Centro Empresarial reconoció la aper-
tura y disposición de la secretaria Consuelo 

este convenio y también la mesa de seguri-
dad que se tiene instalada a través del Con-

sejo Coordinador Empresarial de Puebla.
Finalmente, Furlong Martínez realizó 

un llamado al sector empresarial para 
sensibilizarse con la labor de los policías, 
y los invitó a sumarse a los acuerdos, a 
brindarles respaldo y apoyo para que jun-
tos fortalezcamos el tejido social, que re-
presenta una pieza clave para mejorar la 
seguridad.  ALMA MÉNDEZ
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Dónde quedó la lana; 
aunque ya no esté se debe 
investigar a la ex titular de 
Finanzas: Coparmex
Puebla, Pue. Rubén Furlong, presidente 
de Coparmex, aseguró que se debe dar 

-

los cambios que anunció este lunes.
Asimismo, dijo que deberá seguir la 

investigación de parte de la Contraloría 
estatal a Teresa Castro tras el desfalco de 
600 millones de pesos en banco Accendo.

Opinó que no debe ser fácil llegar a 

lo que, era importante llegar y poner 
-

tos estratégicos de su gabinete, pues 

Asimismo, dijo que deberá seguir la 
investigación de parte de la Contraloría 

María Teresa Castro Corro, tras el des-
falco de 600 millones de pesos en ban-
co Accendo y no ha dejado claro qué 
sucedió con este dinero, por lo que, es 
necesario que se revise para que los po-
blanos puedan tener tranquilidad, sobre 

“Yo haría un llamado a que se inves-
tigue sobre lo que está pasando, pues 
el estado de derecho debe prevalecer, 
independientemente de que ya no esté, 
y todo se investigue para bien y para 
mal y que se investigue, pues yo creo 
que cualquiera que deja un puesto tan 

-

encargarse de que todo esté en orden 
pues es un tema de muchísima respon-

 ALMA MÉNDEZ

Las pintas de bardas para poder 
promocionarse es una pérdida 
de tiempo, dinero y esfuerzo
Puebla, Pue. La Confederación Patronal 
de la República Mexicana (Coparmex) 
avaló el Decreto que emitió el gobierno 
estatal sobre sancionar a los aspirantes 
por pintas a inmuebles urbanos antes de 
que inicie el proceso electoral, pues estas 
acciones dijo que sólo generaron una pér-

Esto luego, de que el gobierno estatal 
-

cial, el Decreto para sancionar con una 
multa de hasta 2 millones de pesos, las 
pintas políticas en bardas y mobiliario ur-
bano de Puebla, con el objetivo de evitar 

la contaminación visual en diversos pun-
tos de la entidad. 

El presidente del organismo, Rubén 
-

tegia en las pintas en mobiliario urbano 
sólo desgasta más a los aspirantes a un 

Asimismo, destacó que es importante 
-

tas ahora propongan algo para poder re-
sarcir este maltrato al mobiliario urbano, 
pero sobre todo a la falta de respeto a los 
ciudadanos.

Por lo que, retomó la idea de que se 

hagan algunos murales, pues podría ser 

otros puntos.
“Este posicionamiento que se busca 

al pintarrajear los inmuebles urbanos 
no ayudan en nada a las personas que 
quieren aprovecharlos para posicionarse, 
ahora yo iría hacía delante, ¿qué vamos a 
hacer con estos lugares? ¿Cómo le vamos 
a hacer para reparar? porque el pintar 
sólo de blanco es también una mancha, 
yo creo que es el momento de hacer al-

 ALMA MÉNDEZ

1.6 MDP PARA DAR MANITA DE GATO A SITIOS 
DEL CENTRO HISTÓRICO DE PUEBLA
Puebla, Pue. El gerente del ayuntamien-

obras de mantenimiento de inmuebles y 
sitios históricos del primer cuadro de la 
Ciudad de Puebla que representan una 
inversión total de 1.6 mdp.

En este proyecto se incluye el Mercado 

vegetación parásita en muros, aplicación 
de pintura vinílica en muros de facha-

alumbre y jabón.
Mientras que el Barrio del Artista se 

cantera y barro, la suministro y aplicación 
de pintura vinílica en muros de fachadas.

Además de la aplicación de pintura de 
esmalte en herrería, suministro y aplica-
ción de mucilago de nopal en elementos 
de barro.

1.6 mdp para dar manita de gato a 
sitios históricos del Centro Histórico de 
Puebla

-
lipe Neri “La Concordia”: se ejecutará la 
inyección de grietas en muros, losas y 
bóvedas, retiro de vegetación parásita en 

-
-

lejo y piedra en muros, reubicación de 
instalación eléctrica en muros de facha-
das, entre otras.

Arranca mejora de imagen en templos y si-

tios del primer cuadro de la ciudad de Puebla

de Jesús Hueyotlipan se implementará el 
retiro de pintura vinílica o a la cal en mal 
estado, la aplicación de pintura vinílica en 
muros de la fachada principal. 

         SILVINO CUATE

Maraña legal en el 
tianguis de San Isidro 
impide acabar con la 
venta ilegal de alcohol
Puebla, Pue. El predio donde está el tianguis 

se necesita la intervención de otros niveles 
de gobierno, según lo informó el gerente del 

-
do terminar con la venta de alcohol ilegal.

-
sión en los distintos tianguis de la ciudad.

del Partido Acción Nacional (PAN), Eduardo 
Alcántara Montiel difundió un vídeo donde 
se aprecia que un negocio llamado “La Rei-
na” vende bebidas alcohólicas sin ningún 
tipo de regulación por el Ayuntamiento.

“El tianguis tiene una situación jurídica en 
donde el predio es irregular y en dónde hay 
una laguna jurídica. También es importante 
coordinarse con los otros niveles de gobierno 

-
 SILVINO CUATE
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Hundimientos de calles ya 
provocaron dos accidentes 
en la capital poblana

-

-

-

-

-

-

-

 SILVINO CUATE

COSTARÁ 350 MIL 
PESOS REPARAR LA 
FUENTE SAN MIGUEL 
DESTRUIDA POR 
MUJERES EN MARZO

de 
-

-

-

-
-

-
 SILVINO CUATE

TRAS EL CALOR 
VIENEN LAS LLUVIAS, 
TORMENTAS 
ELÉCTRICAS Y HASTA 
GRANIZO EN PUEBLA

-
-

-

del estado.
-
-

-

-
-

-

 SILVINO CUATE

POR PRÓRROGA PARA VERIFICAR VUELVEN A CAMBIAR LOS 
HORARIOS DE SERVICIO DE LOS VERIFICENTROS EN PUEBLA

-

-

-
-
-

-

-

        SILVINO CUATE
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Frente amplio por méxico es más de lo 
mismo, los mismos jugadores liderados 
por Claudio X. González:  Ignacio Mier

El coordinador de la bancada de Morena aseguró que la 
oposición primero critica y después termina imitando.

El diputado Ignacio Mier Velazco, Coor-
dinador del grupo parlamentario de Mo-

-

-

“Es el mismo frente de siempre, ahí lo 
aderezan con algunas cosas, pero son los 

-
partidor de media cancha, Marko Cortés 

-
-

mente intenta imitar el proceso para selec-

-

a los ministros de la Suprema Corte de 
-

-

-

-
-

-

-

de dirigir los organismos constitucional-

-

-
-

-

 REDACCIÓN

FUERZA POR MÉXICO ARRUINÓ PLANES A PARTIDOS 
AL ADVERTIR QUE NO SERÁ CHIQUILLADA DE NADIE

-

-

-

matrícula en la entidad, para poder impul-

-

-

-
-

-

en duda su reconocimiento como partido, 

recorridos en la entidad con miras a for-
-

    AURELIA NAVARRO

Mandarán a todo el 
aparato morenista a 
investigar a Julio Huerta

-
-

En presencia de diputados locales 

tienen acuerdos tomados en el Conse-

-

-

-

-
sionando a los alcaldes con el típico 

-
-

-

En este sentido la congresista federal 

-
do como un funcionario “nefasto, autori-

La morenista respaldada en su 

-

de la letra cada paso del proceso in-

-

-

-
pirante presidencial es el ex secreta-

 AURELIA NAVARRO
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Con igualdad y responsabilidad, 
el gobierno estatal atiende las 
necesidades de las y los poblanos

El mandatario llevó a cabo el “Martes Ciudadano” en Zacapoaxtla

 ZACAPOAXTLA, Pue. - Con cercanía, hon-
radez, responsabilidad e igualdad, el go-
bierno estatal atiende las necesidades de 
las y los poblanos de todas las regiones e 
impulsa acciones para que tengan mejo-
res condiciones de vida, manifestó el go-
bernador Sergio Salomón al llevar a cabo 
el “Martes Ciudadano” en este municipio.

 Acompañado de la presidenta honora-
ria del Patronato del SEDIF, Gaby Bonilla; 
secretarias y secretarios estatales y auto-
ridades municipales, el titular del Ejecuti-
vo recordó que el servicio público implica 
un contacto directo con la población, sin 
intermediarios y con la aplicación correcta 
de los recursos. 

Dijo que su administración tiene como 
objetivo generar más y mejores condi-
ciones, así como erradicar la desigualdad 
para que todas y todos tengan un de-
sarrollo integral pleno: “el gobierno hoy 

atender de manera directa y responsable 
a todos los ciudadanos de esta gran re-
gión de Zacapoaxtla”.

 Sergio Salomón anunció que su go-
bierno, mediante la Secretaría de Turis-
mo, comenzará con el proceso para que 
el municipio de Zacapoaxtla pueda obte-
ner el nombramiento de “Pueblo Mágico” 
y así fortalecer el desarrollo económico y 
el turismo en la región.

 Durante la jornada ciudadana, el man-
datario también otorgó 500 acciones para 

Agroclimáticos por Vientos Fuertes y cin-
co patrullas.

  
PARA SERGIO SALOMÓN, LA PRIO-
RIDAD SON LAS FAMILIAS MÁS NE-
CESITADAS: JULIO HUERTA
El secretario de Gobernación, Julio Huerta 

Gómez señaló que, para el gobierno pre-
sente de Sergio Salomón, todas las y los 
poblanos representan una gran importan-
cia y compromiso para brindarles ayuda, 
sin embargo, las familias más necesitadas 
son una prioridad, ya que por muchos 
años estuvieron rezagadas, sin posibilida-
des de acceso a los servicios que ofrecía 
el Gobierno del Estado. 

Enfatizó que, con este programa ciuda-
dano, se pone a disposición del pueblo los 
trámites y servicios que las dependencias 
cuentan, con una atención personalizada, 
como se merecen todas y todos, ya que el 
gobierno emanado de izquierda, cuenta 
con una nueva generación de servidores 
públicos, que se destacan por la cercanía, 
atención, compromiso y entrega, como se 
hace en todas las acciones y políticas pú-
blicas que implementa el Estado a favor 
de las y los más vulnerables.  REDACCIÓN

Verificación sí, pero 
gratuita, claman en 
el Congreso
Puebla, Pue. Manifestantes ciudada-
nos acudieron al Congreso local para 
exigir a los legisladores intervengan 

-
hicular sea obligatoria pero gratuita.

Señalaron que no están en contra 
de que se tenga está medida en fa-
vor del medio ambiente, pero se está 
afectando a las familias al tener que 
hacer un desembolso cuantioso de 
más de 600 pesos, cuando lo recau-
dado no es destinado para esta medi-
da medioambiental.

-
cular sea suspendida en lo que se au-
toriza que sea gratuita, de lo contrario 
advirtieron que habrá un costo polí-
tico en las próximas elecciones si es 
que no se hace caso al llamado social.

Dijeron que esta es la marcha nú-
mero 16 que hacen contra esta me-
dida, pero el Congreso local sigue 
siendo omiso ante el llamado de los 
manifestantes.

“Ya estamos casi en un proceso 
electoral y la gente se va a manifes-
tar. Ustedes cuando pidieron el voto 

está es recaudatoria. Los 628 pesos 
del pago deben ser para mejorar el 
aire”, dijeron.

Pidieron a la secretaria de Medio 
Ambiente, Beatriz Manrique haga 
público el recurso que se está recau-
dando para saber si en realidad está 
siendo usado de forma correcta o es 
la caja chica a utilizar en los comicios 
del 2024.  AURELIA NAVARRO

Con archivos cronológico-fotográfico, Panal va “tirar candidaturas” de aspirantes adelantados
Puebla, Pue- El coordinador municipal del 
Partido Nueva Alianza (PANAL), José Luis 
González Acosta advirtió que va por “tirar 
aquellas candidaturas” de aspirantes ade-
lantados al proceso electoral del 2024, 
esto bajo el principio de impugnación.

Para esto, planteó la creación de un archi-

evidencia y haga que los tribunales electora-
les anulen la participación de candidatos que 
incurrieron en actos anticipados de campaña.

Dijo que este archivo cronológico in-
cluiría desde la colocación de espectacu-
lares hasta la pinta de bardas para poder 
hacer las denuncias electorales sustenta-
das, toda vez que muchos de los adelan-

simpatizantes los que están incurriendo 
en este tipo de publicidad, más no ellos.

González Acosta rechazó que esta pro-
puesta llegue a destiempo, ya que el pro-
ceso electoral local aún no inicia, por ello 
insistió en que es necesario poder docu-

mentar esta práctica sin importar el par-
tido político al que pertenezcan los aspi-
rantes a una candidatura, ya sea para las 
alcaldías, diputaciones o la gubernatura.

Aclaró que mientras no inicie el pro-
ceso electoral no se pueden hacer este 
tipo de denuncias por actos anticipados 
de campaña, pero sí se puede hacer este 
archivo cronológico para que llegado el 
momento sea utilizado como evidencias 
al momento de interponer las denuncias. 

“No es tarde, el proceso electoral no ha 
iniciado, pero evidentemente hay promo-
ción política personalizada de diferentes 
actores que ocupan cargos de servidores 
públicos o gobierno (…) una vez iniciado 
el proceso se arrancaría con los procesos 
de impugnación y alegatos”. 

Convocó así a partidos políticos, organi-
zaciones o instituciones de cualquier orden 
a iniciar con este archivo cronológico, para 
que llegado el momento se pueda “tirar” 
alguna candidatura.  AURELIA NAVARRO

 ESTE ARCHIVO CRONOLÓGICO INCLUIRÍA DESDE LA COLOCACIÓN DE ESPECTACULARES HASTA LA PINTA DE BARDAS PARA PODER HACER LAS 
DENUNCIAS ELECTORALES SUSTENTADAS
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Ardelio Vargas sería 
“una mancha” en 
la administración 
estatal, aseguran 
diputados
Puebla, Pue- Será a través de un 

exhorto como diputados federales y 
locales, obradoristas, pedirán al go-
bernador Sergio Salomón Céspedes 
Peregrina reconsideré el ingreso de 
Ardelio Vargas Fosado como subse-
cretario de Desarrollo Político de la 
Secretaría de Gobernación en la ad-
ministración estatal.

En voz del diputado Carlos Evange-
lista Aniceto precisaron que “hay me-
moria” y los escenarios de represión 
que en el pasado encabezó Ardelio 
Vargas no se pueden olvidar, agrega-
ron que “ningún represor puede estar 
en la Cuarta Transformación”.

Manifestaron que el propio pre-
sidente de México, Andrés Manuel 
López Obrador ha mencionado que 
nadie que haya sido colaborador 
coaligado a Genaro García Luna 
puede estar como integrante de un 
Gabinete.   

“Un exhorto muy respetuoso al 
gobernador Sergio Salomón, porque 
nosotros creemos que ningún repre-
sor puede estar en la Cuarta Trans-
formación, para que se pueda checar 
el nombramiento de Ardelio Vargas 
porque Atenco no se olvida”, fue el 
mensaje claro al que se sumaron los 
diputados federales, Miguel Carrillo, 
Julieta Vences e Inés Parra Juárez.

De esto, Inés Parra consideró que 
la llegada de Ardelio Vargas es “una 
mancha” en la administración de Ser-
gio Salomón Céspedes Peregrina. 

 AURELIA NAVARRO

Puebla en la lista de acreedores que 
busca recuperar inversiones pérdidas
Puebla, Pue- La diputada local, Norma 
Angélica Cervantes, informó que Puebla 
ocupa el lugar número 219 de la lista de 
acreedores que están en busca recuperar 
un porcentaje de inversiones pérdidas, 
que para el caso de la entidad es de 604 
millones de pesos entregados al extinto 
Banco Accendo.

Por esta razón, la congresista del par-
tido Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena) consideró que la renuncia de 
María Teresa Castro Corro como titular de 

la Secretaría de Planeación y Finanzas no 

través de una denuncia penal contra la ex 
funcionaria.

Si bien reconoció que el procedimiento 
lleva un 35 por ciento de avance en la in-
vestigación, no se debe parar hasta cono-
cer con exactitud quien es el responsable 
directo de haber entregado ese monto a 
un banco que ya tenía la alerta de desa-
parecer.

Angélica Cervantes externó que esta 

inversión del Gobierno del estado está 
colocada en la posición 6, son 65 acree-
dores que involucran a más de 3 mil 450 
millones de pesos.

“Es un tema que no solo va a ir por la 
vía administrativa, sino también por la vía 
penal, una renuncia no quiere decir que 
se queda en pausa. Podemos ingresar y 
checar que estamos en el número 219 con 
un monto total de 604 millones de pesos, 
pero nos falta saber quién o quiénes son 
los responsables”, dijo.  AURELIA NAVARRO

A plena luz del día, 
ejecutan a hombre 
cerca de secundaria 
en Coatepec
Puebla, Pue. Cerca del mediodía fue 
ejecutado un hombre cerca de la se-
cundaria Técnica 25 ubicada en la co-
lonia Coatepec, en la capital poblana. 
El cuerpo quedó tendido sobre la calle 
General Miguel Negrete

Al escuchar las detonaciones alum-
nos y maestros del plantel educativo se 
resguardaron en el plantel hasta que 
las autoridades llegaron a la zona para 
dar protección y acordonar la zona.

Al llegar al lugar personal de SUMA 
-

taba muerto.
Asimismo, los rescatistas detallaron 

que presentaba diversas heridas de 
bala y cubrieron el cadáver.

Personal de Semefo se llevaron el 

hombre de unos 35 años de edad.
Según testigos de los hechos, los 

asesinos viajaban a bordo de una moto 
en la cual también huyeron del lugar.

 REDACCIÓN

ABANDONAN AUTO CON POLICÍA MUERTO 
Y DOS HERIDOS EN TOCHTEPEC

Tochtepec, Pue. Un cuerpo sin vida fue 
encontrado en el interior de un vehículo 
de color rojo de la marca March y dos 
lesionados, quienes fueron trasladados 
al Hospital General de Tecamachalco.

Cabe mencionar las primeras ver-
siones de algunos testigos, dieron a 

conocer que el occiso tiene uniforme 
pero se desconoce a qué corporación 
pertenece.

El vehículo se encontró frente al 
CESSA ubicado sobre la carretera es-
tatal Tochtepec-San Lorenzo Metepec 
al lugar arribaron paramédicos, Poli-

cía Estatal, Personal de Fiscalía Ge-
neral para hacer el levantamiento del 
cuerpo.

Se tiene conocimiento que dentro 
del vehículo se encontró un arma de 
uso exclusivo del Ejército y dinero en 
efectivo.  LUZ MARIA ZAYAS
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App SAI, nueva alternativa 
de seguridad en Atlixco

Organizan segundo 
Torneo de Ajedrez 
2023 en Atlixco
Atlixco, Pue. El gobierno de Atlixco, presidi-
do por Ariadna Ayala, a través de la Jefatura 
de Educación, Juventud y Deporte, convoca 
a niñas, niños y jóvenes a participar en el 
Segundo Torneo de Ajedrez 2023 para for-
talecer y demostrar su destreza mental.

El torneo se llevará a cabo el próximo 
sábado 1 y domingo 2 de julio en el Patio 
del Palacio Municipal a las 4 de la tarde y 
10 de la mañana, respectivamente. Con 
categorías: infantil 12 años (2012 y meno-
res); Infantil mayor 12 a 13 años (2011-
2010) y Juvenil 14 a 15 años (2009-2008) 
en rama varonil y femenil.

Las inscripciones son gratuitas al telé-
fono: 244 7 61 90 36 o en la Jefatura de 
Educación, Juventud y Deporte, ubicada 
en avenida Miguel Negrete S/N esquina 
Blvd. Niños Héroes Col. Francisco I. Ma-
dero, en un horario de 8 de la mañana a 4 
de la tarde, de lunes a viernes.

La comuna premiará a los dos prime-
ros lugares de cada rama y categoría con 
trofeos, para más informes, pueden con-
sultar las bases en el siguiente enlace: ht-
tps://bit.ly/43UC7OA.  REDACCIÓN

Atlixco, Pue. Con el objetivo de reforzar 
la pronta respuesta ante el llamado de 
emergencias, así como la cercanía con 
las y los atlixquenses, la prevención y 
el combate al delito, el Ayuntamiento 
de Atlixco, a través de la Secretaría de 
Seguridad Pública Municipal, continúa 
invitando a la población a descargar la 
aplicación SAI Ciudadano Alerta para for-

de Atlixco.
Recordemos que el botón de alerta-

miento es una herramienta gratuita, co-

nectada al Centro Estratégico de Mando 
y Monitoreo que permite acceder a los 
servicios de emergencia mediante la ac-
tivación del mismo, desde un dispositivo 
móvil. En el momento en que el usua-
rio oprime el botón digital, este indica-

persona, lo cual permitirá una atención 
pronta y oportuna.

La descarga de esta aplicación es muy 
fácil, únicamente debes ingresar a la 
tienda digital de tu equipo móvil y es-
cribir en el buscador, “Atlixco Ciudadano 

Alerta”, das clic en instalar, posterior-
mente llenas un formulario para crear tu 

correo electrónico o mensaje con tu con-
traseña. Para más dudas o realizar una 
reunión vecinal para descargar la app y 
que acuda personal de Prevención del 
Delito puedes llamar al 222-736-1407.

Con estas acciones, el Gobierno Muni-
cipal suma esfuerzos con las y los atlix-
quenses en el combate a la delincuencia, 
creando la red más grande de vigilancia 
por un Atlixco de paz.  REDACCIÓN
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Según Romina Dávila, directora de Operacio-
nes en ECOCE, en la actualidad se recopilan más 
de 547,000 toneladas de envases de PET. De estos, 
el 64 por ciento se convierte nuevamente en en-
vases, promoviendo así la economía circular.

La adopción de la economía circular ha sido 
fundamental para estos resultados en términos 
de recolección, tratamiento y reciclaje de PET, 
así como de otros materiales. Este enfoque ha su-

puesto un cambio de paradigma tanto en la producción 
como en el consumo, generando nuevos retos, afirmó 
Jaime Torres, director de Comunicación de ECOCE.

El reciclaje no solo se ha demostrado como una solu-
ción eficaz contra la contaminación ambiental, evitando 
que los residuos lleguen a los vertederos y al medioam-
biente, sino que también contribuye a reducir la extrac-
ción de materias primas vírgenes, ahorrar agua y energía 
en los procesos de producción y generar empleos verdes 
que estimulan la economía y el bienestar social.

LAS METAS
ECOCE y sus asociados están comprometidos con el 

Para los próximos siete años, se han trazado objetivos 
contundentes, como la reducción de plásticos innecesa-
rios en los envases, garantizando que el 100 por ciento 
sea reciclable, reutilizable o compostable y que no con-
tenga productos químicos peligrosos. 

Además, trabajan año tras año para cumplir con los 
Objetivos de Desarrollo Sostenible de la ONU para 2030, 
implementando acciones como la eliminación de plás-
ticos innecesarios y aquellos que no sean 100 por ciento 
reutilizables, reciclables o compostables. También la 

EL RECICLAJE DE ENVASES DE PET HA EXPERIMENTADO UN 
notable crecimiento en los últimos 20 años en Méxi-
co. Hace dos décadas, solo se recuperaban alrededor 
de 8,000 toneladas de envases de PET, mientras que 
actualmente esa cifra supera el medio millón de tone-
ladas. Esta cifra representa seis de cada diez botellas. 
Así México tiene el porcentaje más alto de recolección 
y tratamiento de envases de PET en América, aunque el 
objetivo para el año 2025 es alcanzar el 70 por ciento.

Estos datos fueron revelados por directivos de ECO-
CE, una asociación civil sin fines de lucro creada y res-
paldada por la industria de productos de consumo en 
México para el adecuado manejo de residuos de enva-
ses y empaques. 

Por un mundo verde

EL FUTURO 
DEL RECICLAJE EN 

MÉXICO
PARA 2025, el Acuerdo 
Nacional para la Nueva 

el acopio del 70 por 
ciento de envases PET, 
y el 30 por ciento de los 

Industrias y asociaciones 
civiles plantean que 7 de 
cada 10 envases de PET sean 
tratados de aquí a 2025.
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Reciclar 
para evolucionar

El reciclaje ha 
demostrado ser una 

 
la contaminación 
ambiental.

reducción de materiales en más del 
25 por ciento para fabricar envases y 
empaques, y promover un consumo 
responsable que evite el desperdicio.

El Acuerdo Nacional para la Nue-
va Economía del Plástico en Méxi-
co, del que ECOCE forma parte, 
establece metas ambiciosas, como 
alcanzar el acopio del 70 por cien-
to de los envases de PET y el 30 por 
ciento de los demás plásticos para 
el año 2025. También se enfocarán 
en el desarrollo tecnológico e inves-
tigación de materiales y tecnología, 
y se incorporará resina reciclada 
grado alimenticio en los envases de 
PET para reducir aún más el uso de 
materias primas vírgenes. 
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El método de Va Por México para la 
elección de su candidatura presi-
dencial en 2024 sigue distancian-
do a la sociedad civil, pues este 

martes el Consejo Electoral Ciudadano 
que organizaría una consulta en este 
proceso se disolvió, tras el anuncio de la 
alianza opositora del procedimiento.

-
pertos en materia electoral y líderes de 
organizaciones civiles, señalaron que el 
proceso de consulta cambió a lo original-
mente planteado por los partidos, por lo 
que decidieron disolverse.

“Este escenario nos ha llevado a cada 
uno y a cada una de nosotras a tomar 
una decisión distinta y personal respecto 
a la posibilidad de participar en el ejer-
cicio propuesto por los partidos políticos 
integrantes de Va Por México y las or-
ganizaciones de la sociedad civil que las 
acompaña. En su momento, cada quien 
daremos a conocer nuestra decisión”, se-
ñalaron.

Los integrantes del consejo ciudadano 
reconocieron que en un principio acepta-
ron participar a título personal, “bajo la 
convicción de privilegiar la pluralidad de vi-
siones, el diálogo y. en todo momento, ac-
tuar de forma autónoma e independiente”.

Carta que los integrantes del Consejo 
Electoral Ciudadano enviamos al Frente 
Cívico Nacional.

Carta que los integrantes del Consejo 
Electoral Ciudadano enviamos al Frente 
Cívico Nacional sobre su posición con el 
nuevo método anunciado por la alianza 
Va por México.

“El esquema bajo el cual se llevará el 
proceso de consulta ha cambiado respec-
to a lo originalmente planteado, por lo 
que el grupo original tomó la decisión de 
disolverse”, explicaron.

presidente del Instituto Federal Electoral 
(IFE) entre 2008 y 2014, Leonardo Val-
dés Zurita; la académica y especialista 
en derechos humanos Mariclaire Acos-
ta Urquidi, el investigador Sergio Agua-
yo Quezada (que ya había anunciado su 
distanciamiento); la académica María del 
Carmen Alanis Figueroa; y el exconsejero 
electoral Marco Antonio Baños Martinez.

También lo integraron las investiga-
doras Teresa González Luna, Rosa María 
Mirón Lince, los exconsejeros electorales 
Rodrigo Morales Manzanares y Arturo 
Sánchez Gutiérrez, el escritor Guillermo 
Sheridan Prieto, así como la activista Ma-
ría Elena Morera Mitre, quien hizo tam-
bién público el pronunciamiento.

Al igual que Morena, la alianza Va por 

plazos no contemplados en la ley electo-
ral ni en sus estatutos partidistas, para 
crear su método.

Incluso, un día antes de que la alianza 
anunciara formalmente el método para la 
selección de su candidatura presidencial, 
el mecanismo generó críticas, declinacio-
nes de aspirantes a la postulación y el 
distanciamiento de personajes de la so-
ciedad civil.
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EN UN PRONUNCIAMIENTO, LOS INTEGRANTES DEL CONSEJO ELECTORAL  
CIUDADANO SEÑALARON QUE EL PROCESO DE CONSULTA CAMBIÓ A LO  

ORIGINALMENTE PLANTEADO POR LOS PARTIDOS DE LA ALIANZA VA POR MÉXICO.
P OR : R E DACC IÓN A N I M A L P OL Í T ICO
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